

Protokoll der Fachschaftsvollversammlung der Fachschaft Religionswissenschaft

18. April 2018

Anwesende: 10-12

Anwesende des FSR: Laura, Joshua, Carolin, Manuel, Katharina

Leitung: Manuel

Protokoll: Katharina

Moderation: Joshua

Beginn: 18:08

Ende: 20:41

Tagesordnung

TOP 1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Manuel eröffnet die FSVV und stellt die Beschlussfähigkeit fest: 5 von 5 Mitgliedern des FSR sind anwesend, damit besteht Beschlussfähigkeit bei Finanzanträgen.

TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird unter redaktionellen Änderungen (Vorziehen eines TOP zu TOP 3) per Konsens bestätigt.

TOP 3 Fachschaftsvollversammlung

Jede Sitzung der Fachschaft Religionswissenschaft ist eine Fachschaftsvollversammlung. Dadurch erhalten alle Teilnehmenden Rede-, Antrags- und Stimmrecht per Anwesenheit.

Abstimmungsergebnis FSVV: 10 dafür (einstimmig)

TOP 4 Bestätigung des Protokolls der vorherigen Sitzung

Das Protokoll vom 11.04.18 wird ohne Änderungen per Konsens bestätigt.

TOP 5 Sitzungsleitung, -moderation und -protokollführung für die nächste Sitzung

Sitzungsleitung: Laura

Moderation: Manuel

Protokollführung: Christian

TOP 6 Anfragen von Studierenden an die Fachschaft

Es steht für den AK Schlichtung noch immer das Anliegen, sich um den Schutz der Bibliotheksöffnungszeiten, insbesondere während der vorlesungsfreien Zeit, zu kümmern. Die FSVV berät über verschiedene As-

pekte, den der AK Schlichtung bei der Bewältigung der Problematik vorbringen soll. Der AK richtet sich als nächstes an die nächsten Instanzen: Institutsleitung, Bibliotheksleitung.

TOP 7 Neues aus den Arbeitskreisen

7.1. Liste der Arbeitskreise

Impuls: Katharina

Es existiert jetzt eine Liste, auf der alle AK einsehbar sind. Auf dieser Liste können alle in den AK beteiligten Personen sowie aktuell anstehende Aufgaben mit Bleistift ein- und ausgetragen werden.

Mittelfristig wäre die Anschaffung eines Whiteboards o.ä. sinnvoll, das wir gut sichtbar über unserem Schreibtisch platzieren können.

7.2. AK Wiki

Impuls: Katinka, vorgetragen von Katharina

Es werden noch Kolleginnen und Kollegen im AK Wiki gesucht, der sich um die Erstellung eines internen Wiki der Fachschaft kümmert.

7.3. AK Fragemauer

Impuls: Katharina

In Absprache mit Frau Leitner kann der große Bilderrahmen rechts neben ihrem Büro für die Offline-Fragemauer genutzt werden. Das alte Plakat im Rahmen kann abgeschafft werden. Der AK Fragemauer wird für die Fragemauer ein passendes Plakat gestalten und drucken lassen, um es dort einzurahmen. Da wird demnächst ein Finanzantrag kommen, wenn preisliche Erkundigungen eingeholt wurden.

Die FSVV berät sich und stellt fest: Plakate können auch kostenfrei im StuRa-Büro gedruckt werden. Der AK Fragemauer richtet sich zeitnah an den StuRa, um ein Plakat in Auftrag zu geben.

TOP 9 StuRa-Entsandte für das Sommersemester 2018

Die FSVV bespricht grob die Abläufe und Räumlichkeiten der StuRa-Sitzungen. Die Entsandten und Vertretenden sollen sich beim StuRa offiziell anmelden.

- Joshua wird als Entsandter für die StuRa-Sitzungen per Abstimmung bestätigt.
Abstimmungsergebnis FSVV: 10 dafür, 1 Enthaltung
- Laura wird als Vertreterin des Entsandten per Abstimmung bestätigt.
Abstimmungsergebnis FSVV: 8 dafür, 3 Enthaltungen
- Katharina wird als Vertreterin des Entsandten per Abstimmung bestätigt.
Abstimmungsergebnis FSVV: 10 dafür, 1 Enthaltung

TOP 10 Finanzen der Fachschaft

Impuls: Vincent

10.1. Finanzer Vincent berichtet zunächst vom aktuellen Stand in Sachen Haushaltplan.

10.2. Finanzantrag: Vorstrecken der Verpflegung der Ersti-Einführung des SoSe 2018 durch Philipp mit einem max. Wert von 20,00 Euro
Antragsteller: Philipp

Die FSVV berät sich über die Handhabung der Ersti-Einführungen. Die Ersti-Einführung ist dieses Semester keine FS-Veranstaltung (traditionell wird die EE je zur Hälfte von der FS und von der Institutsleitung finanziert) gewesen, aber es ist auch nicht klar, wer sie finanziert hat. Es steht daher zur Debatte, dass Philipp seinen Finanzantrag nicht an die FS richtet, sondern an die Instanz, die die Ersti-Einführung finanziert hat.

Die FSVV einigt sich auf die folgenden Punkte:

- Der Finanzantrag wird zurückgestellt und mit Philipp besprochen, sowie auch die genauen Zusammenhänge genauer ermittelt, da hier teilweise Unklarheit besteht. Ansprechpartnerin ist hierbei als nächstes Frau Leitner.
- Der AK Schlichtung kümmert sich um die Klärung dieser Angelegenheit und tritt an die Institutsleitung in den folgenden Punkten heran:
 - Warum wurde die Ersti-Einführung gänzlich ohne die FS geplant und realisiert? Die FS wäre gern wieder zur Hälfte beteiligt.
 - Wer ist verantwortlich für die Finanzierung der Erst-Einführung SoSe 2018?

TOP 11 Update zu den QSM nach einem Gespräch mit Herrn Köhler, dem IRW-Financer

Impuls: Vincent, Manuel, David

Vincent stellt vor, welche Gelder für das WiSe 2018/19 bereits wie verplant sind. 2.500,00 Euro können noch bis 15.05.18 verteilt werden, sonst verfallen die Gelder. Das IRW hat kommuniziert, dass es das Geld sehr gern für zwei Proseminare im WiSe 2018/19 verwenden würde. Informationen zu den o.g. Proseminaren liegen der FS bislang nicht vor, da der Fachrat noch nicht getagt hat.

Vorschlag von David: Die FS macht eine Umfrage an die Studierenden der ReWi, um ein Stimmungsbild zu erfassen, welche Belange in Bezug auf Forschung und Lehre für die Studierenden von Interesse sind. Die FSVV berät darüber, wie eine Umfrage realisiert werden kann. Die Frist für das Einreichen von Themen endet am Dienstag, den 24.04., daher ist eine schnelle umzusetzende Lösung erforderlich.

Die FSVV bestätigt per Abstimmung die folgenden Punkte:

- Die Umfrage wird auf 2 Wegen realisiert:
 - per eMail an die FS-Mailadresse (als Adressat),
 - anonym per Zettel in einen Umschlag an der FS-Pinnwand im IRW.
- Mit den gewonnenen Daten wird ein grobes Stimmungsbild erfasst, auf dessen Basis die Entscheidung der FS über die verbliebenen QSM handlungsleitend sein soll.

Abstimmungsergebnis FSVV: 10 dafür (einstimmig)

Die folgenden Aufgaben werden verbindlich verteilt:

- Der AK ÖffA verbreitet die Umfrage über die medialen Kanäle der FS und nimmt Kontakt mit Sekretariat auf mit der Bitte um Weiterleitung über Institutsverteiler.
- Wer aus der FS an Lehrveranstaltungen teilnimmt, macht dort Werbung für die Umfrage.
- Laura richtet sich per Mail an Frau Prohl und Herrn Köhler mit der Information, dass die FS die QSM-Angelegenheit aktuell berät und eine Stimmungsbilderfassung durchführt, um zu entscheiden, wie die QSM genutzt werden sollen. Zusätzlich bittet sie um nähere Informationen zu den o.g. Proseminaren.
- Vincent vereinbart einen Termin mit dem QSM-Referat, um Informationen einzuholen, die der FS jetzt noch fehlen.

Für künftige Überlegungen über die QSM verständigt sich die FSVV darüber, diese deutlich früher in Angriff zu nehmen, um nicht in Zeitnot zu geraten.

Die folgenden TOP werden auf die kommende Sitzung am 25.04.18 vertagt:

TOP 12 Neues zum Thema Protokollführung. Vorschläge, Empfehlungen, Gebote

Impuls: Katharina nach Gespräch mit Kirsten

TOP 13 Fachschaftsdienst einrichten

Impuls: Katharina

TOP 14 Fachschaftsschreibtisch aufmöbeln

Impuls: Laura

TOP 15 Spieleabend

Impuls: ?